

me d'études n'a pas encore été publié. "Ce que nous ferons," a déclaré S. G. Mgr l'Archevêque, "quand on nous offrira la bataille, c'est notre secret. Nul ne le saura. C'est un chat qui ne sortira pas du sac, afin qu'il puisse garder ses griffes bien effilées pour le moment de la lutte."

Tout ce que l'on a laissé savoir au public, pour le présent, c'est que l'on se propose de commencer par concentrer la lutte autour de l'école et dans l'enceinte de l'école.

Comme épilogue, nous consignerons ces autres paroles du premier pasteur du diocèse:

"L'Association a été l'œuvre des laïques. Il devait en être ainsi. Ils sont les pères et les frères de ceux qu'on attaque, et ils se sont noblement levés pour les défendre. On s'est demandé, en certains quartiers, si votre archevêque en serait. J'en suis. Le clergé en est aussi. Nous sommes avec vous et nous y serons jusqu'au bout. Notre décision est prise et elle est irrévocable. Nous resterons sur nos positions jusqu'à la mort ou jusqu'au triomphe."

Dès le début du congrès, le cablogramme suivant avait été adressé à Sa Sainteté Benoît XV par l'entremise de S. E. le Cardinal Gasparri, secrétaire d'Etat:

*Les Canadiens de langue française du Manitoba, réunis en convention nationale, déposent humblement aux pieds de Sa Sainteté les sentiments de leur parfaite soumission et de leur inaltérable attachement au Vicaire du Christ, et le supplient de les bénir, ainsi que leurs travaux.*

J.-E.-P. PRENDERGAST,  
L.-A. PRUD'HOMME,  
Présidents.

A ce tribut de piété filiale Sa Sainteté a daigné faire la réponse suivante, adressée à S. G. Mgr l'Archevêque:

*Canadiens langue française Manitoba réunis convention nationale ont adressé Saint-Père par entremise Prendergast et Prud'homme, présidents, hommage filial soumission, inaltérable attachement et implorent bénédiction apostolique pour congressistes et travaux. Sa Sainteté, qui a agréé bien volontiers filial hommage, charge Votre Grandeur remercier en son auguste nom et communiquer bénédiction demandée.*

*Cardinal GASPARRI,*  
*Secrétaire d'Etat.*

---

— La retraite ecclésiastique du diocèse de Saint-Boniface aura lieu au Petit Séminaire du 24 au 29 juillet.